
PÁG. 14

USHUAIA

DEPORTES

PARA SCIURANO, EL HIDRÓGENO VERDE ES 
CLAVE PARA EL DESARROLLO DE LA PATAGONIA

Lo afirmó el intendente Martín Perez en la apertura del Curso de Formadores en 
Prevención del Suicidio. La jornada fue declarada de Interés Municipal.

“TRABAJAMOS PARA QUE NUESTRAS
JUVENTUDES PUEDAN CONSTRUIR SU PROYECTO” 

EL PLAN DE 
OBRAS PARA LA 
TEMPORADA

COPA USHUAIA: 
EPISODIOS FINALES

El legislador Federico Sciurano enfatizó la importancia del recurso como un punto 
de inflexión para el desarrollo económico en la Patagonia, subrayando el 
apoyo de los gobernadores patagónicos.

AUMENTAN LAS ESTAFAS VIRTUALES

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 7

POR MAIL Y WHATSAPP

RÍO GRANDE

PÁG. 16

MATRIZ PRODUCTIVA

PÁG.9

Cada vez más usuarios denuncian que fueron víctimas de estafas electrónicas en la 
provincia. En algunos casos sufrieron el robo total de sus cuentas bancarias.
Cómo prevenir el delito informático.

MANIFIESTO PARA EL 

DESARROLLO REGIONAL

PÁG. 5

Nº 9214 | AÑO XXXVI | VIERNES 15 DE SEPTIEMBRE | AÑO 2023 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

Lo firmaron los mandatarios patagónicos y la CAME, con propuestas que incluyen 
la reivindicación de los derechos sobre Malvinas y las estrategias para fomentar el 
crecimiento económico. PÁG. 10

Según la secretaria de 
Planificación de la municipalidad, 
Gabriela Muñiz Siccardi, las obras 
contemplan la finalización de la 
pasarela Fique, la construcción 
de veredas mejoras en plazas y 
calles.

Los octavos de final para la 
rama femenina y cuartos de 
final para los muchachos son 
las propuestas para este fin de 
semana. Los más interesantes, los 
de final feliz para pocos. 

PATAGONIA
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El proyecto educativo “Una Ven-
tana al Mar” ha alcanzado impor-
tantes avances en su objetivo de 
educar a niños y niñas sobre la im-
portancia del océano en Tierra del 
Fuego. Clara Iachetti, doctora en 
Biología y directora del proyecto, 
compartió por FM Master’s detalles 
sobre las últimas etapas del proyec-
to, que incluyen la capacitación de 
docentes y la entrega de kits educa-
tivos en Río Grande y Ushuaia.

“Gracias al apoyo de la Secretaría 
de Ciencia y Tecnología, logramos 
presentar el proyecto haciendo dos 
capacitaciones, una en Río Grande 
y otra en Ushuaia, donde llevamos 
y presentamos este kit educativo a 
las maestras de los jardines públi-
cos provinciales”, explicó Iachetti. 
Las capacitaciones resultaron exi-

UN PROYECTO EDUCATIVO SOBRE EL MAR 
LLEGA A LAS ESCUELAS FUEGUINAS
La directora del proyecto educativo “Una Ventana al Mar,” compartió detalles sobre la capacitación de docentes y la entrega de kits 
educativos centrados en la importancia del mar para niños y niñas de Ushuaia y Río Grande.

tosas, con un gran interés por parte 
de las docentes que participaron.

Cada maestra recibió un kit edu-
cativo que incluye elementos físicos 
y digitales, como muñecos, un juego 
llamado Shima, posters de estrellas 
de mar del canal Beagle y tarjetones 
reutilizables. El kit también contie-
ne un cuento llamado “El Secreto del 

Beagle” y una guía educativa que 
ofrece más de 110 actividades para 
que las maestras aborden los con-
ceptos relacionados con el ambien-
te marino.

Una parte destacada del proyec-
to es la música, con tres temas mu-
sicales desarrollados por músicos 
locales de Ushuaia. Estas canciones 

están disponibles en Spotify y aña-
den una dimensión emocional a la 
experiencia educativa.

El objetivo del proyecto es que 
trascienda las escuelas y llegue a los 
hogares, por lo que el contenido del 
kit también está disponible para pa-
dres y familias. Aunque se inició en 
el nivel inicial, se espera que el pro-
yecto se expanda para abarcar otros 
niveles educativos, incluyendo la 
educación primaria.

Iachetti alentó a las personas in-
teresadas en obtener el kit o el juego 
Shima a ponerse en contacto direc-
tamente con las personas involucra-
das en el proyecto. Además, destacó 
que la intención es que el proyecto 
siga creciendo y que la educación 
sobre el océano llegue a más perso-
nas en la región y en todo el país.

LA ESCUELA DE POLICÍA ABRE SUS PUERTAS A 
ESTUDIANTES DEL SECUNDARIO

 Bajo el lema “Se un profesional 
en seguridad pública”, el Instituto 
Superior de Enseñanzas Técnicas 
inaugura una histórica articula-
ción con entidades educativas.

Por primera vez en la historia 
de la Policía de Tierra del Fuego 
AeIAS, la División de Institutos Po-
liciales ha abierto sus puertas para 
difundir la formación de futuros 
profesionales de la seguridad pú-
blica.

Bajo el lema “Sé un profesional 
en seguridad pública”, el Instituto 
Superior de Enseñanzas Técnicas 
recibe a estudiantes avanzados 
de nivel secundario, marcando un 
hito en la promoción de una edu-
cación integral en el ámbito de la 
seguridad ciudadana.

La iniciativa, que responde al 
compromiso de fortalecer la for-
mación en seguridad pública des-
de las etapas iniciales de la edu-
cación, ha comenzado con una 
convocatoria inicial de casi 400 es-
tudiantes de último año de escue-
las secundarias.

Los alumnos se darán cita en 

la escuela de policía hoy y mañana 
viernes 15 de septiembre, para co-
nocer de cerca las oportunidades 
académicas que ofrece esta institu-
ción. 

El Instituto Superior de Enseñan-
zas Técnicas presenta su oferta aca-
démica que tiene entre las opciones 
disponibles la Tecnicatura Superior 
en Seguridad Pública Ciudadana, 
que se enfoca en la formación poli-
cial o como agentes penitenciarios, 
en ambos casos, egresándose en el 
cuadro de oficiales. Además, se ofre-
ce un Trayecto Formativo que cul-
mina con la obtención del título de 
agente de policía, en el cuadro de 
suboficiales.

Al respecto, el Comisario Carlos 
Velázquez destacó que se trata de “la 
primera vez que la Policía de la Pro-
vincia abre las puertas de la escue-
la, con la mirada puesta en ser una 
policía de proximidad. Dentro de la 
política de ser una policía de proxi-
midad, nos quedaba pendiente esta 
acción, que era la de recibir a los es-
tudiantes y que vean como se forma 
un profesional de la seguridad”.

“UNA VENTANA AL MAR”

OFERTA ACADÉMICA

“En nuestra oferta académica, 
nosotros ofrecemos la posibilidad 
de egresar con inserción inmedia-
ta al ámbito laboral, a diferencia 
de otros terciarios en donde una 
vez terminada la tecnicatura se tie-
ne que buscar trabajo; por eso, la 
importancia de la actividad radica 
también en mostrarles a los estu-

diantes, como va a ser el lugar de 
trabajo para una vez que finalicen 
sus estudios”, aseguró. 

Finalmente, el Comisario recordó 
que “la intención es contarles a los 
estudiantes que nos visiten, que no 
se trata solo de formar parte de una 
institución, sino de elegir una carre-
ra dentro de la Seguridad Pública”.
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En medio de la compleja situación 
económica que atraviesa Argentina 
y la provincia de Tierra del Fuego, 
los representantes de Ford Sevilla-
no, Gustavo Zapata y Nicolás Zárate, 
analizaron en FM Master’s la actua-
lidad del mercado de automóviles 0 
km y las diversas alternativas que los 
consumidores tienen para acceder a 
un vehículo nuevo.

Según Zapata, a pesar de la crisis, 
muchas personas están dispuestas 
a invertir en un vehículo 0 km: “La 
gente muchas veces cuida su dinero, 
resguarda y sigue confiando, y sigue 
reinvirtiendo. Hay muchos métodos 
de compra hoy. Hay muchas más fa-
cilidades para llegar a subirse a un 
cero kilómetro, dado también que 
los usados están bastante caros, en-
tonces la gente prefiere directamen-
te subirse a un cero”.

Entre las opciones disponibles, 
Zárate mencionó, por su parte, las 

OPCIONES Y MODALIDADES PARA ADQUIRIR
UN 0 KM EN TIERRA DEL FUEGO
A pesar de la crisis económica, representantes de Ford Sevillano, Gustavo Zapata y Nicolás Zárate, destacaron múltiples opciones 
para adquirir vehículos nuevos, incluyendo financiamientos y planes flexibles.

tasas especiales de financiamien-
to que ofrece Ford en colaboración 
con un banco de Buenos Aires: “En 
cuanto a financiaciones, tenemos 
con tasas especiales que da Ford di-
rectamente con un banco de Buenos 
Aires, que tiene tasas a corto plazo, 
para algunas personas que puedan 
acceder a esas tasas, que son mucho 
más bajas que los bancos de acá”.

Además, destacó que existen op-
ciones de financiamiento a largo 
plazo en colaboración con bancos 
locales: “Después tenemos las tasas 
normales, a largo plazo, a 60 meses 
con los bancos que trabajamos en 
Tierra del Fuego, que son casi to-
dos”.

Otra alternativa mencionada por 
los representantes de Ford en la isla 
son los planes de empresas y planes 
de ahorro que permiten una adqui-
sición más rápida de vehículos nue-
vos: “También tenemos financia-

VENTAS ESTABLES

ciones que son planes de empresas, 
planes de ahorro, pero que ya no es 
como el plan de antes que estabas 
mucho tiempo pagando y no tenías 
el vehículo. Ahora todo es mucho 
más rápido. Tenemos planes de 12 
meses, 24 meses”.

Una de las opciones más simples 
para adquirir un vehículo es pagar el 
precio completo en efectivo, lo que 
asegura un precio fijo en un mer-
cado volátil: “La que nosotros deci-
mos más fácil, es que el cliente vaya 
con todo el efectivo. El que tenga 
en efectivo, va, compra y congela el 
precio hoy porque ya sabemos que, 
de acá a 30 días, el precio va a ser 
otro. Mínimamente un 7% arriba, ya 
lo tenés asegurado”.

Además del pago en efectivo, Za-
pata señaló que los compradores 
pueden dar una parte del valor del 
auto o entregar un vehículo usado 
como parte de pago, y financiar el 
saldo restante a través de un banco: 
“la otra forma es que el cliente en-
tregue o una porción de plata que 
puede ser equivalente a un 30% de 
lo que vale un auto hoy, o que pue-
da entregar un vehículo usado, y el 
saldo puede hacerlo con efectivo o 
también puede financiar ese saldo, 
a través de un banco”.

En relación a los planes de aho-

rro, mencionaron que han evolucio-
nado y ahora permiten a los com-
pradores obtener sus vehículos más 
rápidamente: “tenemos un plan de 
lo que es la línea Ford Ranger, vos 
compras el plan, pagas 7 cuotas y en 
la cuota 7 entregas un porcentaje de 
dinero sin licitar y te llevas el vehí-
culo. Son cuotas, más o menos, de 
entre $120,000 y $122,000”.

También subrayaron la importan-
cia de entender cómo funcionan los 
planes de ahorro y cómo licitar de 
manera efectiva: “Hay mucha gente 
que tiene un mal concepto de una 
licitación. Muchas veces mal aseso-
rados, hicieron cosas que no tenían 
que hacer. Pero la licitación no es 
mala, hay que saber cómo funciona, 
qué montos son los que hay que po-
ner, porque no vamos a ganar una li-
citación, en cuota 2, en cuota 3, con 
montos muy bajos. Hay que poner 
un monto más acorde a la cuota que 
estamos”.

En resumen, los representantes de 
Ford Sevillano destacaron que, a pesar 
de la crisis económica, existen diversas 
opciones y modalidades que permiten 
a los consumidores acceder a vehícu-
los 0 km de manera más asequible y 
rápida, lo que refleja la continua de-
manda por automóviles nuevos en el 
mercado de Tierra del Fuego.
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El Comisario Inspector en Delitos Informáticos reportó un aumento en las denuncias por estafas electrónicas, con el uso de correos 
falsos del BTF, principalmente, y ataques de hackeo de cuentas de WhatsApp. 

AUMENTAN LAS ESTAFAS ELECTRÓNICAS POR 
MAIL Y WHATSAPP

El Comisario Inspector en Delitos 
Informáticos, Gastón Aguilera, expre-
só en FM Master’s su preocupación 
ante el reciente aumento de denun-
cias relacionadas con el delito de es-
tafa electrónica en la provincia. Estas 
estafas, que generalmente involucran 
el uso de correos electrónicos falsos 
que suplantan la identidad, por caso, 
del Banco Tierra del Fuego, tienen 
como objetivo engañar a los clientes 
y vaciar sus cuentas bancarias.

Aguilera informó que en las últi-
mas semanas se ha observado un in-
cremento significativo en las denun-
cias por estafas virtuales relacionadas 
con el Banco Tierra del Fuego: “está la 
modalidad del Banco Tierra de Fue-
go, en particular, donde mandan un 
correo y les piden cambios de clave, 
usuario, token y toda información 
sensible como para ingresar a Home 
Banking”.

Además, el Comisario Inspector 
señaló que otra modalidad en au-
mento es el hackeo de cuentas de 
WhatsApp: “La otra modalidad que 

está surgiendo, y que viene hace 
tiempo, pero se incrementó en este 
último tiempo, es el hackeo de la 
cuenta de WhatsApp. Esas son las 
dos que mayores denuncias tienen 
en los últimos días”.

Ante esta creciente amenaza, 
aconsejó a la comunidad estar aler-
ta y cautelosa frente a cualquier 
solicitud de información personal 
o financiera: “Desde la institución 
se recomienda a la gente que esté 
atenta y alerta ante cualquier pedi-
do. Porque lo fundamental que es-
tán pidiendo son códigos de segu-
ridad o, en su defecto, una vez que 
se hacen de la cuenta de WhatsApp, 
piden que se hagan transferencias 
bancarias”.

En caso de sospecha o ser vícti-
ma de fraude, se insta a las perso-
nas a presentar una denuncia en 
comisarías o directamente en el 
banco correspondiente: “También 
se puede presentar directamente en 
el banco, así bloquean sus cuentas, 

su tarjeta. Ante cualquier inconve-
niente también las bloquean, y des-
pués de ahí presentarse a hacer la 
denuncia directamente en sede poli-
cial, en la comisaría más cercana de 
su domicilio”.

Para abordar el hackeo de cuentas 
de WhatsApp, Aguilera recomendó a 
las personas informar a sus contac-
tos y tomar medidas rápidas para 
proteger su cuenta: “si vieron que 
sufrieron el hackeo de su cuenta, 
dar aviso a sus contactos, inmedia-
tamente desinstalar la aplicación, 
porque funciona a través de códigos 
de seguridad que es, habitualmente, 
lo que proporcionan los damnifica-

dos. Son esos códigos que suelen lle-
gar por mensaje de texto y, a través de 
esos códigos, se sustraen las cuentas 
de WhatsApp. Lo que tiene que hacer 
es desinstalarla inmediatamente, re-
gistrarse nuevamente y otra vez ins-
talar la cuenta”.

En resumen, hizo hincapié en la 
importancia de mantenerse vigilan-
tes ante solicitudes sospechosas y no 
compartir información personal o fi-
nanciera a través de correos electró-
nicos no verificados. Además, alentó 
a la comunidad a realizar denuncias 
formales en caso de ser víctimas de 
estas prácticas delictivas.

FECHAS Y FORMAS DE PAGO PARA 
ADJUDICATARIOS

El Instituto Provincial de Vi-
vienda y Hábitat informa a la co-
munidad sobre la vigencia y venci-
mientos de boletas de pago como 
así también las diversas formas de 
abonarlas. Se recuerda abonar an-
tes del día 15 de cada mes.

El sector de Tesorería de la insti-
tución recepciona los pagos de lu-
nes a viernes de 08:30hs a 15:00hs, 
donde se podrá abonar con tarjetas 
de crédito Mastercard, Visa o TDF y 
débito Maestro y Electrón. 

Es importante recordar que 
al momento del pago la boleta se 
debe encontrar actualizada y en 
vigencia a la fecha. Caso contrario 
deberán solicitarla en el sector de 
Recupero de Créditos.

En el caso de desear realizar un 
pago en efectivo se podrá hacerlo 
con las boletas vigentes en las su-
cursales del BTF, Pago Fácil, con 
Mercado Pago por medio del es-
caneo de barras hasta el segundo 
vencimiento o a través de Link Pa-
gos, desde un cajero adherido a la 

red link por internet ingresando al 
sitio linkpagos.com.ar 

La adhesión al débito automá-
tico con tarjetas de crédito y dé-
bito se puede realizar en nuestras 
oficinas del sector Recupero de 
Créditos, donde además en el caso 
de prestar servicios en dependen-
cias de la Administración Pública 
Provincial, Municipal, Dirección 
Provincial de Energía, Dirección 
Provincial de Obras y Servicios Sa-
nitarios, Poder Judicial, Entes Au-
tárquicos y/o descentralizados se 
puede gestionar el débito por me-
dio de haberes. 

Es importante destacar que en 
el caso de pagos externos deberán 
enviar los comprobantes corres-
pondientes al mail 

recuperos_zn@ipvtdf.gov.ar
Por dudas o consultas acercarse 

a nuestras oficinas o comunicar-
se mediante whatsapp: Ushuaia  
2901-540776 - Teléfono Fijo: 2901- 
422283, Río Grande y Tolhuin 
2964-608104

ADVIERTEN SOBRE FRAUDES

IPVYH 
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El director de la consultora Ecoto-
no, Federico Rayes, quien también es 
docente e investigador en Economía, 
brindó un análisis exhaustivo sobre el 
reciente índice de inflación en Argen-
tina, que alcanzó el 12.4%, convirtién-
dose en el más alto de los últimos 32 
años.

Rayes, por FM Master’s, destacó 
que la dinámica inflacionaria se ha 
acelerado significativamente en todo 
el país y está directamente relaciona-
da con la política económica actual: 
“El índice, la verdad, transparenta una 
situación bastante compleja en la di-
námica inflacionaria donde se viene 
acelerando la tasa de inflación men-
sual. Esto tiene reflejo en todo el país, 
en todas las regiones, en todas las 
ciudades. Tiene un correlato con una 
realidad económica, con un accionar 
de política económica, que no debe-
ría sorprendernos. Es decir, lo que se 
está haciendo en términos de política 
económica, desemboca en esta situa-
ción”.

El experto también explicó que la 
composición de la canasta de consu-
mo utilizada para calcular la inflación 
se basa en datos del Censo Nacional 
Económico de los hogares, que se rea-
lizó por última vez en 2017. Esto signi-

UN ANÁLISIS DE LA INFLACIÓN MÁS ALTA EN 32 AÑOS
El director de Ecotono y experto en economía, ofreció un análisis profundo sobre la alarmante inflación del 12.4% en Argentina, la más 
alta en 32 años, y cómo afecta a las familias más vulnerables.

fica que la estructura de consumo ac-
tual puede diferir de la que se utiliza 
para el cálculo del índice.

“Lo que entra en juego son ya 
cuestiones más estadísticas de cómo 
se ponderan los artículos dentro de la 
canasta de consumo. Esas pondera-
ciones se realizan en función al Censo 
Nacional Económico de los hogares, y 
el último censo se realizó en 2017. O 
sea que estamos trabajando con una 
estructura de consumo del año 2017-
2018 que, con el tiempo, fue cambian-
do” refirió en detalle

Rayes también señaló que los au-
mentos más notables se encuentran 
en los productos básicos de la vida dia-
ria, como alimentos y bebidas, lo que 
afecta principalmente a las familias 
más pobres: “Cuando uno comienza 
a desgranar el índice y meterse aden-
tro, ya empieza a notar algunos nú-
meros más fuertes, sobre todo, en lo 
que respecta a los consumos propios 
de la vida del hogar: alimentos y be-
bidas, mantenimiento del hogar. Esos 
números están por encima del pro-
medio para todas las jurisdicciones, y 
es lo más alarmante, que la canasta de 
alimentos está por encima del prome-
dio, entonces ese 12% no representa 
la canasta de alimentos, y la canasta 

ECONOMÍA

Como parte de la política pública 
de ordenamiento territorial que vie-
ne realizando el Municipio de Tolhuin 
paralelamente se lleva adelante la pro-
tección y puesta en valor del patrimo-
nio cultural y arqueológico histórico 
de la ciudad. Esta iniciativa surge a 
través de una colaboración específi-
ca entre el Municipio local y el Centro 
Austral de Investigaciones Científicas 
(CADIC), en el marco del programa 
nacional ImpaCT.AR.

Gracias a dicho programa, al que 
aplicó el Intendente de Tolhuin y que 
fue aprobado por el Ministerio de 
Ciencia y Tecnología de la Nación, se 
ha desarrollado un plan de trabajo 
integral que permite el estudio deta-
llado de los materiales arqueológicos. 
Esto se ha logrado a través de una se-
rie de trabajos de campo y laboratorio, 
generando conocimientos que contri-
buyen al desarrollo socio-cultural de 

EL MUNICIPIO BUSCA PROTEGER SU PATRIMONIO 
CULTURAL Y ARQUEOLÓGICO

la región y a la toma de decisiones re-
lacionadas con el patrimonio cultural 
de Tolhuin.

Al respecto, el Intendente Daniel 
Harrington compartió su visión sobre 
esta colaboración: “Nos anotamos en 
este programa nacional porque como 
gestión nos parece muy importante 
hacer una valorización de todo lo que 
significa el patrimonio arqueológico y 
cultural de nuestro lugar. El objetivo 
es sensibilizar a la comunidad y que 
nuestro patrimonio cultural sea valo-
rado y transmitido de generación en 
generación”.

En palabras de Vanesa Parmigiani, 
Antropóloga y Arqueóloga, miembro 
del CADIC y responsable del proyecto 
científico, la iniciativa del Municipio 
de Tolhuin es importante porque per-
mite que las científicas puedan “bus-
car los lugares como son las tierras 

que se van a entregar, y hacer pros-
pecciones y excavaciones arqueológi-
cas para poder rescatar el patrimonio 
arqueológico de la ciudad”.

Parmigiani también destacó el 
importante papel de la comunidad: 
“Dentro de ese trabajo, junto con el 
intendente, se hizo una recorrida por 
uno de los barrios entregados a través 

del PROCREAR y se les pudo explicar 
a los vecinos lo que estamos haciendo 
desde la arqueología y que ellos supie-
ran que en la esquina de su casa hay 
un sitio arqueológico que lo rescata-
mos, que lo estamos conservando, 
y que próximamente vamos a hacer 
muestras y lo vamos a poner en valor 
para la sociedad”.

de alimentos es lo que más pega a las 
familias más pobres”.

Finalmente, el economista Federi-
co Rayes compartió datos impactantes 
sobre la canasta básica en Tierra del 
Fuego y cómo la devaluación afectó los 
costos de vida en la región: “En agosto 
el número creció, abominablemente, 

un 29%. Es decir, la canasta de bienes 
creció un 29%. Se pasó de $400.000 
pesos a $515.000, más el alquiler, para 
no estar en el umbral de la pobreza. Es 
decir, el impacto de la devaluación que 
convalidó el Banco Central y el gobier-
no en agosto después de las PASO, tuvo 
un enorme pasaje a precios”.

TOLHUIN 
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En una reunión reciente entre re-
presentantes del sector comercial de 
la Patagonia y gobernadores de la re-
gión, se abordaron temas cruciales 
para el futuro económico y energético 
de la zona. Federico Sciurano, legisla-
dor provincial por la Unión Cívica Ra-
dical, compartió por FM Master’s sus 
perspectivas sobre uno de los temas 
centrales de la reunión: el hidrógeno 
verde.

“Se habló mucho de hidrógeno ver-
de y producción de energía. Claramen-
te, y lo que se planteó en esta reunión, 
es un poco un eje de gestión regional a 
lo largo de los próximos años que nos 
va a permitir tener una capacidad y 
un desarrollo económico con impac-
to social, que va a ser un punto de in-
flexión”, destacó Sciurano.

Uno de los activos más destacados 
de la Patagonia es su marca global: “Pa-
tagonia”. La región es conocida por su 
belleza natural y atractivos turísticos, 
lo que la convierte en un destino fasci-
nante para personas de todo el mundo. 
“Patagonia es una marca que, a nivel 
mundial, se vende sola. En la posibi-
lidad de contacto turístico, cuando 
vos hablas de Patagonia con cualquier 
habitante del mundo, se le ilumina la 
cara”, enfatizó el legislador.

Sin embargo, también reconoció 
que la Patagonia tiene un potencial 
aún mayor, especialmente en lo que 
respecta a la producción de energía. 
“El impacto que tiene Patagonia, pen-
sando además en el futuro con todo lo 

El legislador provincial enfatizó la importancia del hidrógeno verde como un punto de inflexión para el desarrollo económico y social 
en la Patagonia, subrayando el apoyo de los gobernadores a Tierra del Fuego en esta iniciativa.

PARA SCIURANO, EL HIDRÓGENO VERDE ES CLAVE 
PARA EL DESARROLLO DE LA PATAGONIA

ENERGÍAS NUEVAS

que tiene que ver con el valor energé-
tico de la energía convencional y de la 
energía ecológica, ese 6% es insignifi-
cante para el potencial de aporte que 
tiene la región para con el resto del 
país”, señaló.

Durante la reunión, Sciurano tam-
bién resaltó el apoyo de los gobernado-
res a Tierra del Fuego en la vigencia de 
la ley 19640, que promueve el desarro-
llo de hidrógeno verde en la provincia. 
Esta ley es fundamental para avanzar 
en proyectos de energía ecológica en la 
región.

Tierra del Fuego ya se encuentra en 
una posición adelantada en el desarro-
llo de proyectos relacionados con el hi-
drógeno verde. Aunque estos proyec-
tos implican inversiones considerables 
y su impacto económico puede no ser 
inmediato, Sciurano subrayó la impor-
tancia de prepararse para este desafío.

“Estamos hablando de procesos de 
mediano plazo”, dijo Sciurano, refi-
riéndose a los proyectos de hidrógeno 
verde. También enfatizó que estos pro-
yectos pueden tener un impacto posi-
tivo en la calidad de vida de las gene-
raciones futuras: “Podría significar que 
la calidad de vida que tengan nuestros 
hijos el día de mañana sea mucho me-
jor a la que tenemos nosotros hoy”.

Para el parlamentario provincial, es 
fundamental que tanto el sector pú-
blico como el privado colaboren para 
garantizar un desarrollo económico 
sostenible en la Patagonia. “Más allá 

de quién pueda ganar las elecciones en 
los próximos meses, tenemos que ser 
conscientes de que el proceso que tene-
mos por delante va a necesitar lo mejor 
de nosotros para que, efectivamente, 
podamos sobrepasar un momento que 
va a ser delicado”, concluyó.

En definitiva, Federico Sciurano 
contempló el hidrógeno verde como un 
eje de desarrollo clave para la Patagonia 
y enfatizó la necesidad de una colabo-
ración efectiva entre el sector público y 
el privado para lograr un futuro exitoso 
en la región.
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El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Coordinación de Asuntos Insti-
tucionales convoca a las institucio-
nes, clubes, asociaciones y organiza-
ciones interesadas en participar del 
tradicional desfile cívico-militar que 
se llevará a cabo el día 9 de octubre 
del corriente año, con motivo del 51° 
aniversario de la fundación de nues-
tra ciudad.

La convocatoria estará abierta 
hasta el día 2 de octubre y los inte-
resados deberán enviar un mail a ce-
remonialyprotocolotolhuin@gmail.

En la mañana del jueves, el per-
sonal policial finalmente pudo lo-
calizar a Julio Esteban Juárez, el 
recluso que se encontraba fugado 
de la Unidad de Detención 1 de Río 
Grande, tras hacer usufructo el pa-
sado lunes de una salida laboral.

Juárez que cumple una conde-
na de prisión por delitos contra la 
propiedad, debía retornar el lunes 
a la noche y llevaba ya más de 48 
horas con paradero desconocido.

El Servicio Penitenciario lo ha-
bía ido a buscar a lo de sus em-
pleadores, constatando que se ha-
bía retirado, pero nunca regresó a 
la Unidad, en un movimiento que 
realiza en libertad propio de este 
sistema de “confianza” en la pro-
gresividad de su rehabilitación so-
cial.

Finalmente, en la mañana del 
jueves, personal de la brigada de 
Delitos Complejos de la Policía lo 
localizó en un domicilio de pasaje 

ENCONTRARON AL PRESO QUE LLEVABA 48 HORAS 
DESAPARECIDO
Se trata de un hombre que salió a trabajar y no volvió a la Unidad de Detención. Fue hallado en el barrio Perón.

Varela del barrio Perón, donde es-
taba escondido, dado que ya había 
tomado contacto telefónico con el 
Servicio Penitenciario.

Fue detenido y enviado a la 
Unidad de Detención nuevamen-
te, donde ahora la jueza de Eje-
cución resolverá la revocatoria de 
sus beneficios, y deberá cumplir 
la totalidad de su condena en si-
tuación de encierro, ya que el in-
terno registra otro antecedente 
de incumplimiento en otra salida 
transitoria que tuvo tiempo atrás.

El prófugo de 39 años de edad 
se encontraba condenado a una 
pena de 5 años de prisión por ro-
bos, y tiempo atrás había perdido 
el beneficio de salidas transitorias 
por otro incumplimiento.

Ahora, una vez encontrado, 
volverá a perder ese beneficio, con 
lo cual a futuro deberá resignarse 
al agotamiento de la pena sin nin-
gún tipo de salidas.

com o bien personalmente en la Di-
rección de Protocolo y Ceremonial, 
ubicada en Calle Santiago Rupatini 
N° 51 (Edificio de la Secretaría de Tu-
rismo y Producción), de lunes a vier-
nes de 8:00 a 15:00 hs. 

Deberán presentar una breve re-
seña de una (1) sola carilla en letra 
Arial, tamaño 14 y en hoja A4, la que 
será narrada durante su paso en el 
desfile. 

Para más información comunicar-
se con la Dirección de Protocolo y Ce-
remonial al 2901 575028.

TOLHUIN

CONVOCATORIA PARA EL DESFILE 
POR EL 51° ANIVERSARIO 

ENCONTRARON ELEMENTOS 
ROBADOS DE AUTOS ESTACIONADOS

Fue por la denuncia de un ve-
cino. El allanamiento fue positivo 
encontrándose varias cosas ro-
badas de automóviles. También 
hubo requisa policial.

Personal Policial de la Comisa-
ria Primera llevaron adelante un 
allanamiento por la Causa Nº 4809 
en una casa ubicada en la arteria 
Onas N° 776 de Ushuaia.

Cabe recordar que el domingo 
11 un vecino denunció que per-
sonas desconocidas, sin emplear 
medios de violencia, ingresaron al 
interior de su rodado marca Nis-
san, modelo Kicks el cual se ha-
llaba estacionado en la calle Alem 
1970 y le sustrajeron un monedero 
con tarjetas de crédito, su docu-
mento nacional de identidad, di-
nero en efectivo y una lijadora de 
banda.

Asimismo se recibió otra de-
nuncia en la misma fecha por una 

vecina, que relató que personas 
ignoradas le sustrajeron un bo-
tiquín de primeros auxilios, un 
pendrive de 128 gb, un estuche 
plástico, conteniendo un cable 
de conexión con pinzas, del inte-
rior de su vehículo marca Suzuki; 
modelo valeno; color rojo, que se 
encontraba estacionado en calle 
austral N.º 2000 –sector de la ca-
lle-, sin sistema de seguridad.

De averiguaciones practicadas 
por el personal de la brigada de 
la comisaria, y de análisis de so-
porte fílmico, se logró dar con la 
filiación de los indicados, reali-
zándose las diligencias judiciales 
correspondientes.

El mismo arrojó resultados po-
sitivos, lográndose la localización 
de la mayor parte de los elemen-
tos sustraídos, así como también 
todo otro elemento de interés 
para la presente investigación.

POLICIALES

POLICIALES
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Se desarrolla en Río Grande el 
Curso de Formadores en Prevención 
de Suicidio. Su apertura contó con la 
presencia del intendente Martín Pe-
rez, la secretaria de Salud, Dra. María 
Eugenia Cóccaro; disertantes y espe-
cialistas en suicidio de la Asociación 
de Psiquiatras de Argentina: Dr. Hé-
ctor Basile, Dr. Juan José Fernández; 
Dra. Mariela Romero; Lic. Andrea Ci-
liberto y Lic. Silvia Montoya; miem-
bros del Gabinete Municipal, áreas 
municipales de Tolhuin, instituciones 
educativas; profesionales de salud, 
fuerzas armadas y de seguridad, Aso-
ciaciones y ONG’s; organizaciones ba-
rriales y religiosas, clubes, organizacio-
nes sindicales y gremiales; profesores, 
instructores y talleristas del Municipio; 
promotores territoriales, de salud y de 
género, medios de comunicación.

En su alocución, el intendente 
Martín Perez agradeció la presencia 
del equipo de profesionales de la Aso-
ciación de Psiquiatras de Argentina y 
expresó: “nos llena de orgullo poder 
tener hoy esta convocatoria que es, 
ni más ni menos, la expresión de que 
somos una ciudad solidaria y compro-
metida. Comprometida con el futuro y 
con el presente, con la salud mental de 
nuestra población y fundamentalmen-
te de nuestras juventudes”.

Sostuvo que el objetivo del Curso 
“es encontrarnos todos aquellos que, 
de una u otra manera, contribuimos o 
tratamos de contribuir todos los días 
para atender y prevenir la problemá-
tica del suicidio. Para construir herra-
mientas que nos permitan articular, 
trabajar en comunidad y poder aten-
der esta problemática tan compleja, 
que se agravó tras la pandemia”.

El Intendente destacó: “somos 
una ciudad que tiene muchas capa-
cidades, no solamente desde nuestro 
ámbito municipal. Tenemos Centros 
de Salud, Espacios Jóvenes y  depor-
tivos, clubes, asociaciones civiles; or-
ganizaciones e iglesias que trabajan 
permanentemente para formar a las 
juventudes y acompañarlos en sus 
proyectos de vida”. 

En esta línea, subrayó que “somos 

“TRABAJAMOS PARA QUE NUESTRAS JUVENTUDES PUEDAN 
CONSTRUIR SU PROYECTO DE VIDA”

muchos los que hacemos un esfuerzo 
muy grande por Río Grande y que va-
mos a seguir trabajando para darles a 
nuestros jóvenes la esperanza de po-
der construir un futuro mejor”. 

Por último, Perez manifestó: “sepan 
que tienen un Municipio presente, ac-
tivo y siempre responsable de la nece-
sidad de trabajar la salud mental de 
nuestra gente. Estamos comprometi-
dos y abocados a mejorar la calidad de 
vida de nuestras juventudes, de propi-
ciar un proyecto de vida para ellos. Les 
pido que nos acompañen en esa ardua 
tarea, que requiere el esfuerzo de to-
dos y todas para el presente y para el 
futuro de nuestra ciudad”. 

Por su parte, la secretaria de Sa-
lud, Dra. María Eugenia Cóccaro, re-
marcó: “desde el Municipio tenemos 
un abordaje de salud que es integral 
y por sobre todas las cosas es trans-
versal. Transversal a las distintas 
áreas que forman parte del Estado 
Municipal, a las distintas asociacio-
nes civiles y a la comunidad entera”.

Destacó que “la decisión política 
que tuvo el Intendente Martín Perez 
al inicio de su gestión con la crea-
ción de la Dirección de Salud Mental 
y Adicciones, tenía un objetivo clave 
que era la prevención y promoción 
de salud mental basado en la aten-
ción primaria de la salud. Y en esta 
línea, ha sido fundamental el traba-
jo con las juventudes, que represen-
tan el 60% de nuestra población”. 

Asimismo, Cóccaro afirmó que 
“esta temática que hoy nos convoca 
es una problemática de salud pública 
que tiene prioridad a nivel mundial, 
no solamente en Río Grande. Tenemos 
que hablar de suicidio, lo estamos ha-
ciendo hace ya tres años y lo vamos a 
seguir haciendo. Con responsabilidad, 
con compromiso y con información 
para cuidar la salud mental de las y los 
riograndenses”.

Finalmente, el Dr. Héctor Basile, 
psiquiatra y presidente de la Red Mun-
dial de Suicidólogos, manifestó que 
“la Río Grande del comienzo del siglo 
XXI con potencialidad de crecimiento 

PREVENCIÓN DEL SUICIDIO

Lo afirmó el intendente Martín Perez en la apertura del Curso de Formadores en Prevención del Suicidio a desarrollarse este jueves 
y viernes en el Polideportivo Margalot. Perez entregó a los profesionales de la Asociación de Psiquiatras de Argentina la Declaración 
de Interés Municipal de las Jornadas. 

se ha transformado en este populoso 
y progresista Río Grande” destacando, 
a su vez, que la ciudad “es un ejemplo 
de desarrollo armónico, de gente so-

lidaria con capacidad y con ganas de 
trabajar para ser una potencia ética, 
de solidaridad y de ejemplo para otros 
pueblos”.
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En un importante evento que 
tuvo lugar en la Fábrica de Talentos 
de la ciudad de Ushuaia, capital de 
Tierra del Fuego, los gobernadores 
de la Patagonia argentina se reunie-
ron con representantes de la Con-
federación Argentina de la Mediana 
Empresa (CAME) para abordar estra-
tegias y propuestas destinadas a for-
talecer el desarrollo regional. 

Durante la reunión, se firmó un 
manifiesto que recoge una serie de 
iniciativas nacionales con el objetivo 
de consolidar y potenciar la región 
patagónica como un sector econó-
micamente fuerte y vibrante.

La jornada de trabajo reunió a 
líderes políticos y empresariales, 
marcando un hito en la colaboración 
entre el sector público y privado. El 
evento fue presidido por el gober-
nador de Tierra del Fuego, Gustavo 
Melella, y el presidente de la CAME, 
Alfredo González.

El manifiesto firmado durante la 
reunión incluye una serie de pro-
puestas clave que apuntan a for-
talecer la región desde diferentes 
perspectivas. Entre las principales 
iniciativas se encuentran:

1. Reivindicación de los Dere-
chos sobre las Islas Malvinas: Los 
gobernadores de la Patagonia conti-
núan abogando por la soberanía de 
Argentina sobre las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur y Sandwich del Sur, 

Gobernadores de la Patagonia y la CAME firmaron un manifiesto para impulsar el desarrollo regional. Algunas propuestas incluyen 
la reivindicación de los derechos sobre Malvinas y las estrategias para fomentar el crecimiento económico y la colaboración público-
privada.

FIRMA DE MANIFIESTO

y los espacios marítimos circundan-
tes.

2. Injerencia de las Provincias 
en las Decisiones sobre Represas: 
Se busca asegurar que las provin-
cias patagónicas tengan un papel 
relevante en la toma de decisiones 
relacionadas con la construcción y 
operación de represas hidroeléctri-
cas en la región.

3. Mejor Régimen de Coparti-
cipación: Los gobernadores buscan 
una distribución más equitativa de 
los recursos federales a través de un 
sistema de coparticipación más jus-
to y eficiente.

4. Líneas de Transporte Eléctri-
co: Se propone la creación de líneas 
de transporte eléctrico para facilitar 
la distribución de energía en toda 
la región, fomentando el desarrollo 
económico y la sustentabilidad.

5. Plan Hidrógeno Patagonia: 
La región patagónica ve un gran po-
tencial en la producción de hidró-
geno verde, una fuente de energía 
limpia y renovable. Se propone de-
sarrollar un plan integral para apro-
vechar este recurso.

6. Estrategia Logística Regio-
nal: Se busca mejorar la logística de 
la región para facilitar el transporte 
de bienes y servicios, impulsando 
así la actividad económica.

7. Régimen para Cuencas Ma-

duras y Áreas Secundarias sin Explo-
tación: Este punto aborda la necesi-
dad de establecer regulaciones claras 
para las cuencas y áreas secundarias 
que aún no están en explotación, ga-
rantizando la preservación del me-
dio ambiente.

8. Líneas Marítimas de Cabota-
je y Pasos Bioceánicos: Se promueve 
la creación de líneas marítimas de 
cabotaje que conecten la Patagonia 
con otras regiones de Argentina y el 
desarrollo de pasos bioceánicos que 
faciliten el comercio internacional.

El gobernador Melella destacó la 
importancia de la colaboración en-
tre el sector público y privado en la 
región patagónica. En su discurso 
de bienvenida, expresó: “Uno de los 
objetivos de la región patagónica es 
romper con la grieta. Tenemos que 
tener esa mirada grande, como mira-
mos a la Patagonia. La clave está en 
buscar inversiones juntos”.

El presidente de la CAME, Alfre-
do González, subrayó la necesidad 
de que Argentina se mueva como un 
bloque de regiones y destacó el papel 
fundamental de la Patagonia en este 
contexto. “Estamos seguros de que 
Argentina debe moverse en forma de 
bloque y regiones”, afirmó.

El evento contó con la presencia 
de una amplia gama de líderes po-
líticos y empresariales de la región, 
así como representantes de diversas 
organizaciones empresariales, enti-
dades gubernamentales y del sector 
académico.

El Encuentro de Gobernadores 
Patagónicos y la CAME representa 
un paso importante hacia el fortale-
cimiento de la colaboración regional 
y el impulso del desarrollo sostenible 
en la Patagonia Argentina. Las pro-
puestas acordadas buscan abordar 
desafíos históricos y actuales de la 
región, aprovechando su potencial y 
trabajando en conjunto para alcan-
zar sus objetivos.

MANDATARIOS PATAGÓNICOS Y LA CAME SE 
COMPROMETIERON CON EL DESARROLLO REGIONAL



15 de Septiembre de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

El Gobernador celebró la “gran no-
ticia” del  lanzamiento de “este Fondo 
que surge a partir de la extensión del 
Subrégimen Industrial y de los apor-
tes que hacen las empresas. Con este 
acuerdo con el Banco Nación, que es la 
entidad que lleva adelante el desarrollo 
del país, se apuesta a más inversiones, 
mayor crecimiento y nuevos empren-
dimientos que significan para Tierra 
del Fuego la posibilidad de generar más 
puestos de trabajo”.

“Es una herramienta fabulosa, con 
una tasa subsidiada que llega en un 
momento tan complejo como el que 
vivimos.  Es por eso que agradezco a Sil-
vina Batakis, a su equipo y a la comisión 
del fondo que ha direccionado estos 
aportes hacia los bancos Nación y Tie-
rra del Fuego”, afirmó Melella.

Por su parte, la presidenta del Ban-
co Nación, Silvina Batakis, detalló que 
este “Fideicomiso  viene a traer un ins-
trumento financiero con tasa de inte-
rés subsidiada para quienes están en la 
provincia y quieran ampliar su matriz 

ACUERDO PARA FINANCIAR EMPRESAS FUEGUINAS POR 
10 MIL MILLONES DE PESOS 
El Gobernador Gustavo Melella y la presidenta del Banco Nación, Silvina Batakis, suscribieron un acuerdo en el marco del Fideicomiso 
de Administración Fondo para la Ampliación de la Matriz Productiva Fueguina, por medio del cual se destinarán 10 mil millones de 
pesos para préstamos para proyectos de inversión de micro, pequeñas y medianas empresas productoras de bienes y servicios que 
estén vinculadas al comercio y turismo y que desarrollen sus actividades en la provincia.

productiva y para aquellos inversores 
del país que vean en Tierra del Fuego 
una oportunidad de generar nuevos 
puestos de trabajo, más exportación y 
darle complejidad a la matriz producti-
va de nuestra provincia”

“En línea con las políticas del Go-
bierno Nacional para incentivar la 
transformación productiva, desde el 
BNA trabajamos para acercar todas las 
alternativas de acceso a financiamiento 
posibles y así contribuir con todos los 
sectores económicos y mejorar la com-
petitividad de las empresas, para que la 
provincia de Tierra del Fuego, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur esté más inte-
grada y con más productos que puedan 
ser ofrecidos a todo el país”, concluyó 
Batakis.

Los ejes principales del convenio 
apuntan a financiar proyectos de in-
versión y la adquisición de bienes de 
capital muebles, registrables o no, des-
tinados a las distintas actividades eco-
nómicas de los sectores productores de 
bienes, servicios y vinculados al comer-

podrá superar los 2 mil millones. La tasa 
será fija del 44% nominal anual.

Los plazos previstos para ambas lí-
neas serán de hasta 5 años, en pesos, 
con un período de gracia de 6 meses 
para el capital, con una proporción de 
apoyo del 100% del proyecto, con sis-
tema alemán de amortización y con un 
máximo de 3 desembolsos, siendo el 
plazo máximo entre el primer y el últi-
mo de 12 meses. 

cio y turismo. 
Para los créditos a las Micro, Pe-

queñas y Medianas empresas se desti-
narán 2 mil millones de pesos, con un 
monto máximo a financiar de hasta 
250 millones por usuario y a una tasa 
de interés del 42%. En tanto, para la lí-
nea para Medianas y Grandes empresa, 
se destinarán 8 mil millones de pesos, 
con un monto mínimo por proyecto 
de $250 millones y un máximo que no 

SEGUNDO TORNEO PROVINCIAL DE 
GIMNASIA ARTÍSTICA

60 gimnastas de toda la provincia 
se hicieron presentes en este espacio 
municipal, que albergó por primera 
vez un torneo de esta magnitud.

Durante el pasado fin de semana 
se realizó el segundo Torneo Provincial 
Federativo de Gimnasia Artística en di-
cho Centro Municipal.

60 gimnastas de toda la provincia se 
acercaron para ser parte de esta com-
petencia, la cual se realizó por primera 
vez en nuestra ciudad.

Además de los y las deportistas de 

la Escuela Municipal, llegaron desde 
el Instituto Municipal de Deportes Us-
huaia y la Academia Acrux también de 
la capital fueguina.

A lo largo de la jornada, se vio un 
gran acompañamiento por parte de 
las familias que acompañaron a los y 
las niñas.

Río Grande se continúa estable-
ciendo como la ciudad del deporte, 
siendo sede de estos eventos, fruto de 
la fuerte inversión deportiva que reali-
za la gestión municipal.

RÍO GRANDE

NUEVA ENTREGA DE CERTIFICADOS 
DE LENGUA DE SEÑAS

La Secretaría de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia llevó 
adelante una nueva entrega de certifi-
cados a estudiantes que completaron 
el curso de Lengua de Señas, superando 
más de 280 egresados y egresados desde 
su implementación. La propuesta mu-
nicipal, que está a cargo de la Secretaría 
de Cultura y Educación y es dictado por 
la tallerista y facilitadora de Lengua de 
Señas Marta Lacuadra, tiene como obje-
tivo ser una herramienta que favorezca 
la comunicación con personas sordas, 
hipoacúsicas y con trastornos del habla 

para las y los participantes del mismo.
Desde la gestión del intendente Wal-

ter Vuoto se fortalece la promoción de una 
inclusión real de todas y todos los vecinos, 
acercando elementos de aplicación con-
creta a la comunidad, así como generando 
conciencia sobre la importancia del diálogo 
y el poder entender al otro u otra.

Para más información sobre el curso de 
Lengua de Señas, así como los diversos ta-
lleres que la Municipalidad de Ushuaia im-
pulsa, las y los interesados podrán acceder a 
las redes sociales de la Secretaría de Cultura 
y Educación en @culturayeducacionush.

USHUAIA 

BANCO NACIÓN
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Este es el resultado final de un pro-
ceso de un año de duración, que inclu-
yó un taller científico intensivo de una 
semana de duración el pasado mes de 
diciembre. En el mencionado taller 
se evaluaron y presentaron datos so-
bre las candidatas IMMA que luego se 
sometieron a una revisión por pares. 
Además de las 33 IMMA recientemente 
aprobadas, se ha asignado el estatus de 
Área de Interés (AoI) a 5 zonas.

La región del Océano Atlántico Su-
doccidental (SWATLO por sus siglas en 
inglés) alberga ballenas francas aus-
trales (Eubalaena australis), ballenas 
jorobadas (Megaptera novaeangliae) 
y ballenas sei (Balaenoptera borealis), 
algunas de las cuales viajan desde la 
Antártida hasta esta región. Además 
de los frecuentes delfines rotadores 
o tornillo (Stenella longirostris) y na-
riz de botella (Tursiops truncatus), 

APRUEBAN 33 NUEVAS ÁREAS IMPORTANTES PARA LOS 
MAMÍFEROS MARINOS 
33 nuevas Áreas Importantes para los Mamíferos Marinos (IMMA por sus siglas en inglés) han sido identificadas y mapeadas1 en el 
Océano Atlántico Sudoccidental, desde las Guayanas, al norte de la Amazonia brasileña, hasta el extremo de Tierra del Fuego, en 
Argentina. 

LA MUNICIPALIDAD MANTUVO 
UNA REUNIÓN CON EL COLEGIO DE 
ARQUITECTOS

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de la Secretaría de la Mujer, mantu-
vo una reunión con el Colegio Público 
de Arquitectos (CPAU) para trabajar en 
la renovación de un convenio que per-
mita brindar capacitaciones a mujeres 
de la ciudad.

“Buscamos actualizar el convenio 
que ya hubo entre la Municipalidad, 
a través de la Secretaría de la Mujer y 
el Colegio de Arquitectos de Ushuaia, 
para ofrecer capacitaciones a mujeres 
en todo aquello vinculado a la activi-

dad propia de las y los profesionales 
de arquitectura”, dijo la secretaria de 
la Mujer Agustina Cardozo Porta.

Agregó que “con el CPAU hablamos 
de cómo veíamos el trabajo, las po-
sibilidades de inserción laboral para 
las capacitaciones pensadas y tender 
puentes, fundamentalmente”.

“El objetivo de la Secretaría es ten-
der puentes con las distintas organiza-
ciones de la sociedad civil, para brin-
dar nuevas alternativas a las mujeres 
de la ciudad”, finalizó.

USHUAIA 

IMMA

hay especies endémicas de la región, 
como la tonina overa (Cephalorhyn-
chus commersonii ssp. commersonii), 
la vulnerable franciscana (Pontoporia 
blainvillei), el vulnerable delfín nariz 
de botella de Lahille (Tursiops trunca-
tus ssp. gephyreus) y el casi amenazado 
delfín de Guayana (Sotalia guianensis). 
El vulnerable manatí antillano (Tri-
chechus manatus) se encuentra en las 
costas de las Guayanas y el noreste de 
Brasil. Entre los hábitats destacados de 
la región para los mamíferos marinos 
figuran el Banco de Abrolhos y las islas 
Fernando do Noronha, frente a Brasil, 
así como el estrecho de Magallanes y 
las aguas patagónicas de la Península 
Valdés en Argentina y el río Paramaribo 
en Surinam, entre otros.

El taller IMMA de una semana de 
duración, celebrado en Praia do For-
te, Brasil, en diciembre de 2022, fue 
organizado y dirigido por la Secretaría 

IMMA del Grupo de Trabajo de la UICN 
sobre Áreas Protegidas para Mamíferos 
Marinos, y acogido por el Instituto Ba-
leia Jubarte (Instituto de la Ballena Jo-
robada) de Brasil. Los 31 participantes 
en el taller, entre los que se encontra-
ban los mejores científicos de mamí-
feros marinos de la región, empezaron 
por considerar 112 áreas de interés pre-
liminares (pAoI). Las pAoI selecciona-
das para pasar a ser candidatas a IMMA 
se defendieron con un documento que 
apoyaba diversos criterios basados en 
información científica y una cartografía 
detallada junto con una sólida justifica-
ción de los límites elegidos. La revisión 
y cartografía de estas zonas ya ha con-
cluido.

Las IMMA se definen como porcio-
nes discretas de hábitat, importantes 
para las especies de mamíferos mari-
nos, que tienen el potencial de ser de-
limitadas y gestionadas para su conser-
vación. 

Los resultados del taller brasileño 
significan que la cobertura de las IMMA 
supera ahora el 70% del océano mun-
dial. Hay 242 IMMA en todo el mundo, 
la mayoría en el hemisferio sur, todos 
con sus mapas e información de so-
porte en el IMMA e-Atlas. El trabajo del 
IMMA sigue avanzando en el Atlántico 
Nororiental, con resultados finales pre-
vistos para principios de 2024, y en el 
Atlántico Noroccidental y el Caribe, con 
un taller previsto para mayo de 2024 y 
resultados finales que se publicarán a 
más tardar a principios de 2025.

PARA DESCARGAR EL 
INFORME DEL IMMA VISITE 
MARINEMAMMALHABITAT.

org/resources/
documents/
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Esta será la primera defensa que 
realizará la deportista, luego de haberse 
quedado con el título que ostentaba la 
peleadora de Buenos Aires, María “La 
Chuchi” Ferreira, después de vencerla 
-por decisión unánime- en la 2da edi-
ción del torneo “Ushuaia Fight Night”.

El presidente del IMD, Guillermo 
Navarro, dijo que Nair “realizará la pri-
mera defensa del título que obtuvo en 
el Ushuaia Fight Night, donde brilló su-
perando a su rival en la única contienda 
femenina de la noche”, y le auguró “una 
muy buena pelea este fin de semana”.

“Sabemos del esfuerzo y el trabajo 
que lleva adelante desde hace mucho 
tiempo, que redundó en la obtención 
del título”, destacó el funcionario.

NAIR LOREIRO DEFENDERÁ EL TÍTULO SUPREME 
WARRIOR  DE KICKBOXING
Este sábado 16 de septiembre la peleadora Nair Loreiro, de la Escuela Municipal de Kickboxing “Peleadoras del Fuego”, defenderá el 
título Supreme Warrior de la WKN frente a Tamara Iovanetti, en la modalidad Kickboxing PRO AM, en una velada que se realizará en 
Lomas de Zamora, provincia de Buenos Aires. 

También mencionó que la pelea-
dora de la Escuela Municipal estará 
acompañada por su entrenador, Mar-
tín “Chino” Vallejos, y que este no será 
el único compromiso importante del 
mes, ya que el próximo sábado 23 de 
septiembre estará compitiendo en el 
Torneo Internacional de Kickboxing, 
en la modalidad Lowkick en la catego-
ría hasta 52 kg”.

Navarro resaltó que la Escuela Mu-
nicipal de Kickboxing “creada durante 
la gestión del intendente Walter Vuo-
to”, cuenta hoy con “más de 250 alum-
nos entre chicos y chicas desde los 6 
años hasta adultos mayores a lo largo 
de toda la semana”.

“Es una escuela que está creciendo 

OPERATIVO DE LIMPIEZA EN LA 
BICISENDA DE ARA SAN JUAN, 
VEREDAS Y CORDONES 

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés de la Secretaría de Medio Ambien-
te continúa con la limpieza en veredas 
y cordones en distintos sectores de la 
ciudad, a fin de dejar preparados los 
distintos espacios públicos para des-
pués realizar la puesta en valor. 

Asimismo, solicita a los vecinos y 
vecinas extremar las medidas de pre-
caución cuando circulen en cercanías 
de los trabajadores.   

El secretario de Medio Ambien-
te, César Molina indicó que “durante 
esta semana, distintas cuadrillas de 
personal municipal y de Agrotécnica 
Fueguina están abocados a retirar el 
barro de la bicisenda de ARA San Juan, 
como así también en veredas y cordo-
nes de las calles Maipú y Magallanes, 
para después continuar con lo que es-
tipula el cronograma que es seguir con 
la limpieza en bicisendas, arterias del 
centro, y luego ir de a poco al resto de 
los barrios de la ciudad”.  

En esta misma línea, el funcionario 
señaló que “las condiciones clima-
tológicas son muy buenas y eso, nos 
permite poder avanzar más rápido en 
el retiro del barro y los sedimentos que 
dejó el invierno, como así también co-
menzar con la poda de árboles, ya que 
la idea es ir preparando distintos espa-
cios públicos para después realizar la 
puesta en valor que el municipio lleva 
adelante para que la gente pueda dis-
frutar mejor de la ciudad”.   

En tanto, pidió a los vecinos y ve-
cinas “asumir la responsabilidad de 
cuidar los espacios públicos a través 
de pequeñas acciones, que tienen 
que ver con arrojar los residuos en los 
distintos cestos de basura, no romper 
mobiliario, responsabilizarse por los 
desechos que generan sus mascotas y 
al momento de circular con vehículos 
cerca de los trabajadores, por favor re-
ducir la velocidad para evitar acciden-
tes”.

USHUAIA 

USHUAIA

“SE CONSOLIDA UN MODELO DE 
PRODUCCIÓN Y DE TRABAJO PARA 
LA REGIÓN”

El legislador del bloque Unidos 
por el Pueblo, Emmanuel Trentino 
expresó su satisfacción por ser par-
te del Encuentro Regional Patagóni-
co. Se trata de un espacio que, desde 
el Parlamento Patagónico, impulsó 
oportunamente dado lo emblemáti-
co de la reunión en la que convergen 
autoridades con el objetivo de im-
pulsar el desarrollo del sur del país.

En tanto comentó que la concre-
ción de la reunión, “es un anhelo he-
cho realidad”, al tiempo que sostuvo 
que se trata de un puntapié en todo 
lo referido al desarrollo de la Patago-
nia.

Recordó que, en cada una de las 
sesiones del Parlamento Patagónico 
(cuerpo regional que presidió), se 
impulsó el trabajo mancomunado 
entre los diferentes sectores: Así citó 
a las Legislaturas provinciales, Eje-
cutivos provinciales y privados que 
integran la Confederación Argentina 

de la Mediana Empresa (CAME).
“Agradezco a CAME que haya toma-

do la iniciativa que nosotros llevamos 
adelante. Vamos a seguir trabajan-
do para concretar aquellos proyectos 
como poner en funcionamiento la Co-
misión Nacional para la Región Patagó-
nica (CONADEPA); mejorar la conec-
tividad aérea y la digital, optimizar el 
reembolso de los puertos patagónicos”, 
enumeró Trentino.

Para finalizar, dijo que este tipo de 
políticas públicas consolidan un mo-
delo de producción y de trabajo para 
la región, al sostener en el tiempo de-
cisiones que busquen el desarrollo que 
tanto se necesitan.

Por parte de la Legislatura fueguina, 
asistieron al encuentro de hoy, el legis-
lador Emmanuel Trentino (UP) y Fede-
rico Sciurano (UCR) y las legisladoras 
María Laura Colazo (PV); Liliana Mar-
tínez Allende (UCR) y Mónica Acosta 
(FORJA).

y va a seguir haciéndolo, y que conti-
nuará trayendo resultados como lo vie-

ne haciendo hace ya varios años”, con-
cluyó el titular del IMD.

LEGISLATURA
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Ushuaia (Por Lien Tapia).- Octa-
vos de final para la rama femenina y 
cuartos de final para los muchachos 
son las propuestas de la Copa Ushuaia 
para este fin de semana que, lenta-
mente, irá llevando a la competencia 
hacia sus últimos capítulos. Los más 
interesantes, los de final feliz para po-
cos. 

Costó, costó según cuentan desde 
la Liga Ushuaiense armar el crono-
grama de este fin de semana. La falta 
alarmante de espacios parece un pro-
blema sin fin, el “Cochocho” Vargas 
continuará sin actividad futsalera, en 
tanto que la Casa del Deporte recibirá 
un evento destinado al Handball. 

¿El Lucio Petrina? Vaya uno a sa-
ber, out por motivos que no terminan 
de ser claros. Bajo este contexto, los 
cuartos de final para ellos y los octa-
vos para ellas verán de todos modos 
luz verde, porque sabemos que la ca-
prichosa no para y no espera. 

Corte de calidad 
Se darán inicio a los octavos de la 

copa en la rama femenina. La compe-
tencia para ellas ya ha llegado al mo-
mento de la verdad, solo ocho natural-
mente avanzarán a cuartos y, a juzgar 
por el camino recorrido, insistimos 
en remarcar que hay un grupo selecto 
de conjuntos que destaca por calidad 
individual y jerarquía grupal sobre el 
resto. 

Será momento de rendir exámenes 
para estos equipos en su lucha por 
destronar al único soberano: Escuela 
B. Y ya que de las campeonas habla-
mos, podemos mencionar que al ser 
las mejores de la tabla general con la 
escalofriante cifra de 41 goles a favor 
y solo uno en contra se verán las caras 
con Tigre, el último de los elencos en 
meterse en los octavos. 

Pero hay mucho por ver e intere-
sante, por ejemplo, con Lasserre y AA-
TEDYC que ya se cruzaron por zona 
de grupos con triunfo de las flúo 3-2, 
aunque sabemos, muy distintas serán 
las cartas en estos choques de playo-
ffs.

HAF tendrá acaso el escollo más 
duro de los octavos de final al en-
frentarse al hermético Escuela MB. 

COPA USHUAIA: EPISODIOS FINALES
corte y dan paso a instancias en las 
que todo puede acontecer. 

Las puertas que se abren y se cie-
rran

El fixture ya está en la mesa. Los 
capítulos pasados fueron dejando 
protagonistas en el camino, de ma-
nera justa o injusta, esto no le im-
porta a la Copa que vivirá este fin de 
semana uno de los momentos más 
taquilleros de su show. Los cuartos 
de final darán rienda suelta a la lo-
cura, a la entrega, a la intensidad y a 
la euforia. 

El sábado, en la casa del camión, 
el multicampeón Mercantil será el 
encargado de abrir la puerta de la 

FUTSAL

instancia, frente a un rival que no 
sabe de candados ni de puertas ce-
rradas. El campeón de la Primera A 
contra el de la B: Mercantil y AEP, el 
consolidado contra el irreverente, el 
duelo iniciará a las 19 horas y el tri-
color buscará destronar a los de Gua-
pura que, por supuesto, cuentan con 
sobradas herramientas para suponer 
que podrán pasar una nueva prueba y 
cruzar a semis.

La Casa del Deporte, el flaman-
te gimnasio de la ciudad, le abre sus 
puertas a la competencia del Futsal 
AFA. El sábado a última hora, allá por 
las 22, un duelo más que prometedor 
entre HAF y UOM será el encargado 
de girar la llave. 

Un duelo que además de las cali-
dades que cada plantel posee tiene 
como antecedente inmediato la vic-
toria del rojinegro, entonces dirigido 
por Montiel, 5-3 sobre el metalúrgico, 
que días después quedaría obsoleta 
debido al “escritoriazo” que le diera 
los puntos a los de Arce. Con ese y 
otros condimentos, solo uno de los 
dos escudos avanzará, para el otro se 
cerrará la puerta de la Copa. 

Los nombres de siempre como 
Ibarra, Baumgartner, Toro o Márquez 
presentan sin dudas un cartel más 
que atractivo, será turno para UOM 
de volver a dar un golpe y candida-
tearse. Para HAF por otra parte, un 
partido bisagra para reafirmar la le-
vantada o volver a naufragar. 

Ya metidos en el domingo por la 
noche, a las 20 horas para ser exactos, 
un signo de interrogación. Comer-
cio y CAEF: ¿Está el blanquinegro en 
franca levantada o es solo un verani-
to? ¿Es Comercio el equipo de pode-
río ofensivo que parece o ha llegado 

hasta acá casi sin medirse con rivales 
de fuste? 

Todo eso y más está en juego en la 
Casa del Deporte. Los de Ralinqueo 
llegan de ser los mejores en la general 
y de derrotar a Boca, pero salvó por 
su duelo con Camioneros en zona de 
grupos, no se han medido con rivales 
de Primera División. Los de Sajama 
por su parte vienen de salir bien para-
dos en uno de los grupos más chivos 
que tuvo la Copa. Habrá que ver de 
qué están hechos, quien encuentre la 
llave primero seguirá, el otro no ten-
drá como abrir el candado. 

Pratt y Camioneros cierran la ve-
lada dominical, también el nuevo 
escenario del Futsal. Parece más con-
fuso el análisis de este match, ya que 
el camión ha dejado algunas dudas 
en el andar de la Copa, sin embargo, 
respaldado en sus más jerárquicos ju-
gadores superó buenamente a Ateneo 
en octavos. Por su parte, Pratt se ha 
ido diluyendo. Arrancó la Copa dando 
el golpe al vencer y muy bien a HAF, 
pero si bien sostuvo los resultados, no 
así el nivel. La prueba es clara, el que 
gane, el que avance, sin dudas será 
candidato serio. Camioneros por cha-
pa, Pratt por lo que significaría avan-
zar. 

Una nueva luz verá al Futsal más 
austral vibrar al ritmo del útil, de la 
redonda, se abren las puertas de la 
Casa del Deporte, las puertas de los 
Cuartos y los Octavos, las puertas de 
la ilusión para unos pocos y se cierran 
para otros tantos. 

Un nuevo episodio de esos que 
marcan una tendencia, La Copa Us-
huaia llegó, nos abrazó y se irá yendo 
rápidamente, mientras nosotros dis-
frutamos de sus más lindos capítulos.

Las de Oliva fueran de las mejores 
en la general en tanto que las Bordó 
terminaron últimas en su zona sin 
convertir goles, pero recibiendo tan 
solo uno en contra. Escuela G choca-
rá con CAEF y Escuela D, el segundo 
mejor clasificado, lo hará con AMPS.

También será turno de CAMPOL-
TER, ya sin Chacón como técnico, de 
enfrentar en lo que a priori parece 
un duelo equilibrado a Güemes Ver-
de. Millo FDM y Cuervas Grana se 
subirán al mismo ring, pero Cuervas 
Azul, acaso uno de los conjuntos que 
más expectativas despierta por su ri-
quísimo plantel, se las verá con Güe-
mes Negro. 

Habrá que ver si la competencia 
continúa con su matiz aparente, ha-
brá que ver si las calidades aparen-
tes desde la previa superan un nuevo 
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“Sellamos un acuerdo, que poten-
ciará la región patagónica. A través de 
este encuentro que mantuvimos las 
autoridades y también los gobernado-
res electos junto a la CAME, se visibiliza 
la unión del sur del país”, afirmó la pre-
sidenta del Poder Legislativo fueguino, 
Mónica Urquiza sobre la jornada que 
convocó, en la Fábrica de Talento, la 
presencia de los máximos referentes de 
La Pampa, Río Negro, Chubut y Santa 
Cruz. 

Luego de las palabras de bienvenida 
de parte del Gobernador de la Provin-
cia, prof. Gustavo Melella, sumadas a 
las de los integrantes de la Confedera-
ción Argentina de la Mediana Empresa 
(CAME) y de la Cámara de Comercio de 
Ushuaia, Alfredo González y Claudia 
Fernández respectivamente, se con-
formó la mesa de trabajo que elaboró 
el tratado patagónico. De ese espacio 
también participaron los mandata-
rios de la región, representantes de 
las Provincias, ministros del Ejecutivo 
fueguino, del Banco de Tierra del Fue-
go (BTF), el titular de la Casa de altos 
estudios fueguina, y equipos técnicos.

Por su parte, Urquiza resaltó la im-
portancia y la fortaleza que posee la re-
gión patagónica, y en consonancia con 
los dirigentes presentes, remarcó que 
la trascendencia de esta zona del país 
es tal, que provoca las miradas del res-
to de la Argentina y también del mun-
do, por la calidad  y cantidad de los re-
cursos naturales que se posee.  

La titular de la Legislatura de Tie-
rra del Fuego enfatizó en la premisa, 
que desde primer momento, impulsan 
junto al gobernador Melella, la presen-
cia de un Estado fuerte que transite el 
camino del desarrollo a la par de los 
privados. “Esta sinergia tiene que ser 
una constante, no deben ser acciones 
aisladas, y ante el trabajo mancomuna-
do, el desarrollado es evidente”, exaltó 
Urquiza.

La Vicegobernadora de la Provincia, 
ponderó la labor legislativa que lleva-
ron adelante las y los Legisladores de 
la región patagónica, que en el ámbito 
del Parlamento Patagónico, también 
impulsó la visibilización de cuestiones 
pendientes por abordar. Asi, auguró 
que esta unión de Gobernadores de la 
región, los pondrá en la agenda pública 
y política.

“SELLAMOS UN ACUERDO QUE POTENCIARÁ LA 
REGIÓN PATAGÓNICA”, OPINÓ URQUIZA 

Cabe destacar que el tratado fun-
dacional de la región patagónica fue 
firmado hace 27 años, y los Goberna-
dores de las provincias, en el marco 
de la Constitución Nacional, crean 
la región patagónica con la decisión 
de reafirmar la identidad del extremo 
sur de la República Argentina.

Busca consolidar la integración 
que permita aportar soluciones a 
las necesidades comunes, en defen-
sa y valorización de un federalismo 
de cooperación y concertación, que 
posibilite aunar y asociar particula-
ridades culturales, con la intención 
de promover acciones concretas de 
complementación que potencien el 
desarrollo de nuestras ciudades.

Por parte de la Legislatura fuegui-
na, asistieron al encuentro de hoy, el 
legislador Emmanuel Trentino (UP) y 
Federico Sciurano (UCR) y las legisla-
doras María Laura Colazo (PV); Lilia-
na Martínez Allende (UCR) y Mónica 
Acosta (FORJA).

LEGISLATURA 
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Los Concejales realizaron este 
jueves una Audiencia Pública para 
dar tratamiento al Dictamen Nº 
021/2023, proyecto de Ordenanza so-
bre desafectar del uso público a frac-
ción de espacio verde en Sección E, 
Macizo. 49, y adjudica a la “Asociación 
Civil Peña 2 de Abril Boca Juniors”, al 
dictamen N° 040/2023, proyecto de 
Ordenanza sobre desafectar y adjudi-
car parcela para la construcción de la 
sede para la Asociación Civil Los Pro-
ductores de la Margen Sur, dictamen 
N° 044/2023, proyecto de Ordenanza 
sobre desafectar y adjudicar parcela 
para la construcción de una cancha 
de Rugby y una sede social (Agrupa-
ción de Veteranos Activos de Rugby 
de TDF Viejos Guanacos).

La Audiencia fue presidida por el 
presidente de la institución, conce-
jal Raúl von der Thusen y de la mis-
ma participaron los concejales Pablo 
Llancapani, Hugo Martínez, Miriam 
Mora, Diego Lassalle, Javier Calisaya 
y Walter Abregú. 

En representación de la “Asocia-
ción Civil Peña 2 de Abril Boca Ju-
niors” expuso Roque Lorenzatto.

Por la Asociación Civil Los Pro-
ductores de la Margen Sur expusie-
ron Gustavo Diez de los Ríos, Carlos 
Verategua y Héctor Gómez.

En tanto que por la Agrupación de 
Veteranos Activos de Rugby de TDF 
Viejos Guanacos expuso Mario Sa-
maniego.

Valeria Rebolledo fue la represen-
tante del Municipio de Río Grande 
que departió en los tres asuntos tra-
tados en la audiencia pública. 

“Celebro la participación
ciudadana”

Tras la finalización de la audiencia 
pública, el concejal Von der Thsuen 
señaló que “la verdad que yo siem-
pre celebro la participación ciudada-
na, creo que esta última gestión en 
especial siempre se ha preocupado 
porque hay una participación más 
amplia de la comunidad, en el día de 
la fecha recibimos a tres asociacio-
nes, dos que llevan adelante activi-
dades deportivas y una que son los 
productores de la zona de la Margen 
Sur para ver si podemos lograr la des-
afectación de distintos espacios para 
que puedan hacer su sede y en el caso 
también de una asociación de pro-
ductores de la Margen Sur para que 
puedan llevar adelante exposiciones, 
lugar de acopio y también, por qué 
no, de venta de los productos que 
surgen de la producción de las cha-
cras”. 

También señaló que “aprovecha-
mos la oportunidad para escuchar a 
otras asociaciones que planteaban la 
necesidad de también contar con un 
espacio público para que en la zona 
de la Margen Sur puedan todos los 
productores participar, no solamente 

SE REALIZÓ AUDIENCIA PÚBLICA PARA LA 
CESIÓN DE ESPACIOS A DISTINTAS ENTIDADES 

RIO GRANDE

los nucleados en una asociación, con 
lo cual propusimos con todo el Cuer-
po de Concejales ponernos a trabajar 
en lo inmediato la próxima semana 
en una reunión amplia que vamos 
a hacer con todos los productores y 
chacareros de Margen Sur para desa-
fectar un espacio más grande y en el 
mismo proyecto lograr que la muni-
cipalidad y también invitar al gobier-
no de la provincia para que puedan 
generar una infraestructura, una es-
pecie de Zoom y también algún gal-
pón para que puedan también servir 
como acopio o hacer una especie de 
sede o subsede del mercado concen-
trador que se va a construir próxima-
mente en el centro de la ciudad”.

Por lo cual Von der Thusen mani-
festó estar “muy conforme con esta 
audiencia pública y celebro la parti-
cipación ciudadana porque también 
enriquece los proyectos que tenemos 
todos los concejales”.

Respecto de si estos tres asuntos 
serían aprobados en la sesión del 
próximo martes 26 de septiembre, 
dijo que “es una discusión que vamos 
a tener que dar dentro del seno del 
Cuerpo de Concejales, se necesitan 
seis votos para poder desafectar es-
tos espacios, en lo personal creo que 
estamos en condiciones de que se 
pueda aprobar porque ya se transitó 
todo el proceso legislativo, vinieron 
también a las reuniones de comi-
sión donde los concejales pudieron 
sacarse todas las dudas, tampoco 
hubo ningún tipo de reticencia o de 
negativa por parte de las autoridades 
municipales, así que creo que esta-
ríamos en condiciones de ya solicitar 
dictamen de mayoría para tratarlo el 
día 26 de septiembre como última 
instancia”.

“A partir de ahí, ya el proceso con-
tinúa en manos de la municipalidad, 
que es la que tiene que hacer cumplir 
los requisitos a estas asociaciones y 
firmar el decreto de adjudicación, 
en algunos casos por dos años y en 
otros casos por tres años hasta que 
puedan acreditar de que han cons-
truido lo que proyectaron que iban a 
construir”.

USHUAIA ANUNCIA AMBICIOSO 
PLAN DE OBRAS PARA EJECUTAR LA 
TEMPORADA

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública Municipal reveló 
distintos proyectos para la tempo-
rada de obras públicas en Ushuaia, 
incluyendo la finalización de la pa-
sarela Fique y mejoras en calles y 
plazas.

Ushuaia se prepara para una 
nueva temporada de obras públi-
cas, y Gabriela Muñiz Siccardi, se-
cretaria de Planificación e Inver-
sión Pública de la Municipalidad, 
compartió algunos detalles al res-
pecto. 

Las iniciativas incluyen la finali-
zación de la pasarela Fique, la cons-
trucción de veredas en las calles 
San Martín y Kuanip, mejoras en 
plazas y repavimentación de calles.

En una entrevista con Aire Li-
bre FM, de la ciudad de Río Gran-
de, Muñiz Siccardi destacó que las 
obras en curso, como la pasarela 
Fique, están avanzando, y se están 
planificando nuevas veredas y re-
pavimentación en varias áreas de la 
ciudad. Además, se está trabajando 
en la finalización de la bicisenda, 
un proyecto importante que embe-
llecerá aún más la ciudad.

La funcionaria también abordó 
la cuestión del bacheo, un desafío 
común después del invierno. Expli-

có que se está realizando un rele-
vamiento de las calles dañadas por 
el hielo, la salmuera y las cubiertas 
con clavos, y se utilizará asfalto 
en frío hasta que la Municipalidad 
pueda operar su planta de asfalto. 
Además, se planean nuevas licita-
ciones para repavimentación y pa-
vimentación en varias áreas.

En cuanto a Andorra, se espera 
una inversión significativa en pa-
vimentación en una calle paralela 
a la principal, que busca mejorar la 
transitabilidad en la zona. Se está 
esperando la aprobación técni-
ca para lanzar la licitación de esta 
obra, que representará una mejora 
significativa en el Valle de Andorra.

En otro orden y en relación a su 
futuro papel como viceintendente, 
Gabriela Muñiz Siccardi mencio-
nó que aún no se ha determinado 
quién la reemplazará en la secreta-
ría hoy a su cargo, pero expresó su 
interés en continuar involucrada 
en la gestión, y, en particular, en la 
obra pública. 

Finalmente, también mencio-
nó parte de sus planes, en la nueva 
función que ejercerá, para impulsar 
mejoras en la relación entre el Con-
cejo Deliberante y la Municipali-
dad.

PLANIFICACIÓN
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La iniciativa municipal, que con-
grega a estudiantes de los últimos años 
del secundario y entrega diferentes ti-
pos de premios, presentará en esta edi-
ción además de fútbol las disciplinas 
de handball masculino y femenino, 
vóley mixto, quemados, así como un 
torneo virtual en el Punto Digital, ron-
da de talentos, la competencia y mues-
tra fotográfica, celumetrajes y el juego 
preguntados vial.

Agustín Monzón, coordinador de 
Juventudes, destacó que “estamos muy 
entusiasmados de llevar adelante un 
nuevo ‘Ushuaia Joven’, siempre con la 
mirada puesta en acercar actividades 
distintas pensadas con esta dinámica 
del diálogo permanente con los pibes 
y pibas como venimos trabajando en 

COMIENZA UNA NUEVA EDICIÓN DEL “USHUAIA JOVEN”
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, a través de la Coordinación de Juventudes, dará comienzo este 
sábado a una nueva edición del “Ushuaia Joven” con las competencias de fútbol femenino y masculino los días sábado 16 y domingo 
17 respectivamente en el Polideportivo del barrio La Cantera.

la gestión del intendente Walter Vuoto”.
Asimismo, el funcionario municipal 

detalló que “además de estas propues-
tas recreativas y deportivas vamos a es-
tar generando otras de índole cultural, 
pensando en que se cumplen 10 años 
del voto joven y 40 de la recuperación 
de la democracia. Es a través de este 
contacto directo con las juventudes 
que seguimos un camino de construc-
ción constante con ellos y ellas, que 
son el futuro y el presente de nuestra 
ciudad”.

Para conocer más sobre el cronogra-
ma de actividades del “Ushuaia Joven”, 
las y los interesados podrán acceder 
a las redes sociales de la Secretaría de 
Cultura y Educación en @culturayedu-
cacionush

USHUAIA 

La Facultad Regional Tierra del 
Fuego de la Universidad Tecnológica 
Nacional (FRTDF-UTN) recibió una 
destacada notificación por parte de 
la Administración Nacional de Par-
ques Nacionales: ha sido acreditada 
como una institución formadora de 
guías. Este logro representa un hito 
significativo en la historia de la pres-
tigiosa casa de altos estudios.

La acreditación es el resultado 
de un meticuloso proceso de eva-
luación llevado a cabo por Parques 
Nacionales, que se centró en la Di-
plomatura en Guía de Trekking, un 
programa educativo ofrecido por la 
Secretaría de Cultura y Extensión 
de la Facultad, bajo la dirección del 
Licenciado Fabio Seleme. Tras un 
riguroso análisis de la documenta-
ción presentada por la institución y 
una exhaustiva evaluación, se otorgó 
esta prestigiosa acreditación.

Lo destacable de este logro es que 
son pocas las instituciones en todo 
el país que cuentan con esta acredi-
tación, lo que resalta la excelencia y 
el compromiso de la Facultad Regio-
nal Tierra del Fuego en la formación 
de guías de alta calidad.

Esta distinción no solo recono-
ce el trabajo realizado hasta ahora, 
sino que también abre nuevas opor-
tunidades para los actuales y futuros 
diplomados. Quienes hayan comple-
tado la Diplomatura en Guía de Tre-
kking en esta institución tendrán el 
privilegio de guiar en el interior de 
cualquier Parque Nacional de Argen-
tina, contribuyendo así al disfrute y 
la preservación de estos valiosos es-
pacios naturales.

La notificación oficial, registrada 

LA UTN FUE ACREDITADA POR PARQUES NACIONALES 
COMO FORMADORA DE GUÍAS
La Universidad Tecnológica Nacional celebró la acreditación de su Facultad Regional Tierra del Fuego como institución formadora de 
guías por la Administración Nacional de Parques Nacionales. Entre otras cosas, esta distinción permitirá a los diplomados guiar en 
cualquier Parque Nacional de Argentina.

bajo el número  DI-2023-45-APN-
DNUP#APNAC, fue entregada a la 
Facultad Regional Tierra del Fuego 
en Islas Malvinas 1650, en la provin-
cia de Tierra del Fuego. Este recono-
cimiento es de gran importancia no 
solo para la comunidad académica 
sino también para la región en gene-
ral.

Daniel García, coordinador de la 
Diplomatura de Trekking, expresó su 
satisfacción ante este logro. “Esto es 
como la culminación de una etapa 
que comenzó hace mucho tiempo. 
La sucesión de reconocimientos fue 
encadenada y en progreso. Esto ya 
es un parque nacional, es un monu-
mento amplio y reconocido por toda 
la comunidad acerca del trabajo que 
hace. Es una institución bastante an-
tigua y que nos reconozcan realmen-
te es un orgullo y lo sentimos tam-
bién como un regalo al esfuerzo”.

Sin embargo, García enfatizó que 
esta acreditación es solo un paso 
más hacia el objetivo final de gene-
rar Guías Antárticos, y que aún que-
dan desafíos por superar, como la 
expansión de la diplomatura a nivel 
internacional y la obtención de los 
recursos necesarios.

Esta acreditación se encuentra 
en línea con el Reglamento de Guías 
de las Áreas Protegidas Nacionales, 
aprobado por Resolución RESFC-
2019-113-APN-D#APNAC del Direc-
torio de Parques Nacionales. La Fa-
cultad Regional Tierra del Fuego ha 
cumplido con estos requisitos y ha 
demostrado su capacidad para for-
mar guías de trekking competentes y 
comprometidos con la conservación 

EDUCACIÓN

de la naturaleza.
La Diplomatura Universitaria en 

Guía de Trekking, con certificación 
en “Guía de Trekking”, fue aprobada 
por el Consejo Directivo de la Facul-
tad Regional Tierra del Fuego y res-
paldada por el Rectorado de la UTN. 
Además, ha obtenido el reconoci-
miento del Instituto Fueguino de 
Turismo, garantizando así la calidad 
y pertinencia de esta capacitación 
en el ámbito provincial.

Esta noticia representa un im-
portante logro para la Facultad Re-
gional Tierra del Fuego y subraya su 
compromiso con la formación de 

profesionales de alto nivel en el cam-
po del ecoturismo y la conservación 
ambiental. La institución continúa 
trabajando en estrecha colaboración 
con las autoridades provinciales y 
nacionales para fortalecer su oferta 
educativa y contribuir al desarrollo 
sostenible de la región.

La acreditación por parte de la 
Administración Nacional de Parques 
Nacionales abre nuevas puertas para 
los estudiantes y diplomados de la 
Facultad, permitiéndoles contribuir 
activamente a la protección y promo-
ción de los maravillosos Parques Na-
cionales de Argentina.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

DPOSS 

MILEI DEJÓ DE CRECER Y PIERDE VOTOS
La mayoría de los consultores 

cree que el candidato de La Li-
bertad Avanza tiene cerca de un 
36 por ciento de apoyo y que Ser-
gio Massa subió un par de pun-
tos y ronda el 30 o 31 por ciento. 
En ese escenario, ambos compe-
tirían en un ballottage. Patricia 
Bullrich quedaría en un tercer 
puesto, con un 24 por ciento de 
intención de voto.

La mayoría de los consultores 
en campañas electorales dicen 
que a principios de septiembre 
se produjo un punto de inflexión 
en la carrera presidencial. Des-
pués de las PASO, Javier Milei 
empezó a subir y para algunos 
llegó hasta el 38 y 39 por cien-
to de los votos. Sin embargo, en 
los últimos doce días, no sólo no 
siguió creciendo, sino que per-
dió dos y hasta tres puntos. En 
promedio, los consultores re-
gistran un 36 por ciento de in-
tención de voto para Milei. El 
diagnóstico en el que hay mayor 
coincidencia es que Sergio Mas-
sa subió un par de puntos y que, 
hoy por hoy, con algo más del 30 
o 31 por ciento, entraría en un 
ballottage contra el candidato 
de La Libertad Avanza (LLA). De 
todas maneras, el cuadro de si-
tuación es cambiante y hay mu-
chos factores que pueden alterar 
las cosas en un sentido o el otro. 
Página/12 dialogó con casi una 
decena de consultores -que pre-

Encontrarás la manera de ser útil a 

quienes te rodean. Tendrás buenas 

ideas que implementarás en tu 

trabajo, sea ahora o más adelante. 

Confiarás plenamente en tus 
capacidades. 

Comunicar con tus amigos será 

un soplo de aire fresco. Te gustará 

compartir tus sentimientos y no te 

callarás lo que piensas, al contrario, lo 

expresarás con total claridad. 

Si tienes amistades en el extranjero, 

será el momento de ponerse en 

contacto con ellas.

Será una jornada donde se enfrentará 

con demasiadas opciones y tendrá 

que decidir la más conveniente. 

Si hay un proyecto laboral presente o 

futuro del que hablar, hazlo hoy. 

ntenta pasar tiempo con los demás y 

expresar tus sentimientos.

Impulsarás cambios que podrían 

desarrollarse tanto en tu trabajo 

como en tu vida personal. Serás un 

buen comunicador.

Te comprometerás con otras personas 

y verán que pueden contar contigo. 

Buen momento para estudiar, tal vez, 

un idioma. Seguro que encuentras 

gente con quien practicar online. 

Si estás trabajando, se darán 

pequeños cambios favorables que 

harán que todo sea algo más fácil. En 

tus relaciones personales, lo que no 

funcione se solucionará hablando.

Será fácil tratar contigo y tener 

conversaciones animadas e 

interesantes. Estarás ocurrente 

y divertido, y verás todo desde 

una perspectiva más positiva y 

constructiva. 

Tienes un espíritu juvenil que hoy se 

mostrará en todo su esplendor.

En lo que ahora realices, pondrás 

mucho cuidado, creatividad, 

coherencia y sentido común. 

Tu imaginación e inventiva serán altas, 

así como tu capacidad de análisis y 

deductiva. Encontrarás soluciones 

creativas a los problemas, y se te dará 

muy bien la escritura. 

Organizarás muy bien tu economía y 

tu tiempo, y sacarás mucho provecho 

de él. Te animarás a ordenar tu casa 

y hacer pequeños arreglos que están 

esperando desde hace tiempo. 

Gozarás de habilidad con las palabras, 

y será un buen día para anotar las 

ideas que lleguen a tu mente, así como 

para hablar sobre algunos asuntos 

que has ido callando. 

ELECCIONES 2023

firieron opinar en off the record, 
porque tienen estudios en marcha 
y prefieren esperar los resultados 
de esos trabajos-.

La mayoría de los encuestado-
res ven vasos comunicantes entre 
Milei y Patricia Bullrich. Cuando 
Milei baja, Bullrich sube. Y vice-

versa. De manera que a partir del 
punto de inflexión de principios 
de septiembre hay una leve suba 
-dos o tres puntos- también de la 
candidata de Juntos por el Cam-
bio ( JxC), que igualmente sigue 
en el tercer puesto: le adjudican 
unos 24 puntos de voto.

Como se sabe, el problema de 
Bullrich es que sólo retiene una 
parte de los votos de Horacio Ro-
dríguez Larreta y perdió una por-
ción de lo obtenido el 13 de agosto 
a manos de Milei. Es en ese mar-
co -la caída de LLA- que recuperó 
algo de lo perdido.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200

421773 

422969

100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909

431601 

421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108

103 / 424163 

100 / 433110

422457 

101 / 433104 

433101 

445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699

430748

431953

427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030

424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

0ºc
Mínima 

-4ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

7º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$348,50

Venta
$366,90

Venta
$ 0,32735

CLIMA

MORENO
Tel: 421092
L. Rosso 412

FUEGUINA
 Tel: 02901 58-8532 
Av. Leandro N. Alem 838

Compra
$0,32809
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